
Denkpapier „Jung kauft alt“   15 

  empirica 

• Ab 2017 wurde nichts mehr in den Haushalt eingestellt, da kein Geld mehr da war 
und da andere freiwillige Leistungen wichtiger sind (Schwimmbad, Bibliothek) 

• Im Schnitt hat jeder geförderte Haushalt rund 1.700 Euro bekommen, verteilt auf 
die Jahre 2014, 2015 und 2016. Danach war kein Geld mehr da.  

Anträge / Erwerber 

• Insgesamt 47 Anträge seit Einführung 2012 

• Davon aber nur 27 gefördert. Die übrigen 20 haben den Antrag gestellt, da aber 
kein Geld mehr da war ab 2017 wurden diese auch nicht gefördert bzw. ein Teil 
dieser 20 Haushalte erfüllte nicht die Fördervoraussetzungen.  

• Die meisten kamen aus Hettstedt 

Verkäufer 

• Weiß sie nichts drüber, vermutlich ältere Haushalte 

Was wurde gemacht? Nachweise 

• Keine Nachweise bzw. Rechnungen für Modernisierungsmaßnahmen gefordert 

• Wir haben keinen Überblick, aber das Geld wurde nach unserer Einschätzung 
schon für Sanierungsmaßnahmen eingesetzt 

Wohnbaustrategie 

• Wir haben unsere Baulandpolitik nicht verändert in den letzten Jahren, d.h. auch 
nicht eingeschränkt 

Zukunft des Programms 

• Im Moment ruht das Programm, weil es keine Mittel gibt. 2020 hat die Verwal-
tung eine Beschlussvorlage für den Rat erarbeitet, das Programm einzustellen 
bzw. die Richtlinie aufzuheben. Das wurde von der Politik abgelehnt. Eine eindeu-
tige Begründung hierfür gab es nicht. Ein Argument war, dass es immer wieder 
Nachfragen von potenziellen Erwerbern nach dem Programm gibt und das ein In-
teresse zeigen würde. So scheint es einfacher zu sein, das Programm einfach ru-
hen zu lassen und wenn wieder Mittel verfügbar sind, das Programm dann wieder 
zu aktivieren.  


